

Presentación

Un nuevo número del “Anuario de la Escuela de Historia *Virtual*” hace su aparición en el marco de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad Nacional de Córdoba, consolidando una trayectoria de más de once años dentro de nuestra comunidad educativa. En esta nueva edición, tercera en su versión *On line*, el *Anuario* ha demostrado lo fructífero de la orientación que adoptó en sus últimos números, con su conversión en una publicación virtual y su apertura a investigadores con pertenencias institucionales diversas, nacionales e internacionales. Estas decisiones han demostrado ser opciones más democratizadoras y enriquecedoras de este espacio académico, otorgándole mayor visibilidad y solidificando el compromiso de la Escuela de Historia con la circulación del conocimiento histórico. En adelante, el desafío consiste en consolidar esos logros y alcanzar una mejor consideración de nuestra publicación en los ámbitos académicos.

Es de destacar que en esta edición la amplia convocatoria realizada obtuvo sus beneficios y la revista dispuso de un conjunto nutrido y variado de trabajos en condiciones de ser publicados. Es por ello que queremos agradecer la labor realizada por quienes participaron de este proyecto, los autores, los miembros del comité académico y los evaluadores invitados, quienes demostraron una dedicación rigurosa en la cumplimentación de su trabajo. Sin su labor desinteresada no habríamos podido concretar este nuevo número.

Es por ello también que de cara al futuro reiteramos nuestra invitación para que investigadores, en formación y formados, de la Escuela de Historia de Córdoba y de otras instituciones nacionales e internacionales sigan participando de esta propuesta editorial. Estamos convencidos de que sólo a través de la discusión de los resultados particulares de investigación es posible una verdadera construcción del conocimiento. Así pues, nuestras páginas estarán permanentemente abiertas al intercambio y al diálogo disciplinar.

Como integrantes de la comunidad educativa de la Escuela de Historia, por último, queremos recordar al Profesor Eduardo Bajo quien falleciera recientemente. El profesor Bajo, titular de las cátedras de Historia de América II e Historia de los Estados Unidos de nuestra casa de estudios, era poseedor de un inagotable anhelo por el conocimiento histórico que transmitió a numerosas generaciones de historiadores cordobeses, incentivándolos en la reflexión crítica y comprometida del pasado. Nuestro recuerdo y homenaje para él.

María José Ortiz Bergia
Co-editora